

### 3. VARONES Y MUJERES

El Censo oficial de población de 1 de marzo de 1991 ofrece las cifras de cada municipio según su distribución por sexos. Así podemos obtener el índice de masculinidad o masculinización (o su recíproco, de feminización, tanto da).

Es de por sí conocido que mientras nacen más varones que mujeres, el **status** demográfico normal en la población de un territorio consiste en que haya en él una cierta mayoría, no exagerada, de mujeres. Por eso el índice de masculinidad, que refleja el número de varones por cada 100 mujeres, es normalmente inferior a 100. El dato global de España, en este Censo que comentamos, fue de 96,23, mientras que el de la Comunidad Autónoma de Castilla-La Mancha fue de 98,17. Pues bien, el índice de masculinización de la provincia de Albacete fue de 98,62.

Ahora bien, no nos engañemos. En tan sólo 21 municipios albacetenses hay un índice de masculinidad inferior a 100; entre ellos se encuentran las 4 primeras localidades por su número de habitantes (Albacete: 96,98; Hellín: 95,14; Almansa: 95,97; Villarrobledo: 95,41). Otros municipios con menor proporción de varones son los de La Gineta (92,3), Alcaraz (93,78), Pozo-Lorente (93,9), Higuera (94,27), Fuensanta (94,31). Observamos, pues, que mientras los municipios de mayor población, que, enseguida veremos, son localidades con incrementos demográficos, corresponden al modelo de índice de masculinidad inferior a 100, existen otros municipios de población regresiva que mantienen índices de masculinidad "normales"; sus causas deben ser muy peculiares o muy singularizadas.

Por simple curiosidad traigamos dos municipios en los que el número de varones y el de mujeres es igual, lo que no deja de ser cosa algo difícil estadísticamente. Estos son: Tobarra, con 3.595 varones y 3.595 mujeres, y Abengibre, con 524 varones y otras tantas mujeres. Casas-Ibáñez, Fuentealbilla, Fuente-Álamo y La Roda mantienen una proporcionalidad muy cercana al índice 100. Y quedan otros 59 municipios que invierten el signo: viven más varones que mujeres y ello no es normal demográficamente; todos estos municipios se caracterizan por su población regresiva. Los índices más fuertes de masculinidad nos lo dan los siguientes municipios:

RANGO	MUNICIPIO	VARONES POR CADA 100 MUJERES
1	Balsa de Ves	126
2	Masegoso	125
3	Villa de Ves	123
4	Villatoya	119
5	La Herrera	117